

Cuba y Seychelles, largos nexos de cooperación



Presidente de Seychelles

por María Josefina Arce

En estos días se encuentra entre nosotros Wavel Rankalawan, presidente de Seychelles, un país con el que Cuba mantiene cordiales lazos, calificados por las autoridades de la nación africana como un ejemplo de cooperación Sur-Sur.

Desde que en 1978 ambos Estados establecieron relaciones diplomáticas de manera oficial, se han ido ampliando las áreas en que mantienen una fructífera colaboración.

Sus largos nexos de cooperación cubren sectores como la salud, educación, agricultura y medio ambiente.

En este último los dos países comparten riesgos y desafíos ante los efectos del cambio climático por su condición insular.

Recordemos que Seychelles está conformada por 115 islas, por lo que ha manifestado su interés en la experiencia cubana en la reducción y gestión del riesgo de desastres. De hecho existe un memorando de entendimiento sobre este tópico entre La Habana y Victoria.

Sobresale en la colaboración bilateral, la salud. Personal sanitario cubano ha ayudado al mejoramiento del sistema de ese país del África Oriental y contribuido al control de enfermedades y plagas.

A lo largo de los años en las universidades y otros centros educacionales cubanos se han formado cientos de jóvenes de Seychelles, incluso algunos han ocupado posteriormente altos cargos en el gobierno.

Es constante la disposición de los dos Estados por continuar profundizando la colaboración. Es así que en abril último suscribieron un acuerdo entre centros educativos que permitirá perfeccionar la enseñanza artística en el país africano.

También en enero del presente año se firmó un nuevo convenio en en cultura física y el deporte, un área en la que desde 2009 existe un satisfactorio intercambio.

Seychelles siempre ha apoyado la lucha del pueblo cubano contra el inhumano bloqueo norteamericano y se ha sumado a la demanda mundial de que Cuba sea excluida de la unilateral lista de Estados Unidos sobre países supuestamente patrocinadores del terrorismo.

De hecho Danny Faure, ex presidente de Seychelles, unió su firma a la de otros ex mandatarios de América Latina y el Caribe, Europa, África y Asia, en una carta en la que solicitaron al presidente estadounidense, Joe Biden, la exclusión de la Mayor de las Antillas de esa arbitraria relación.

Continuar ampliando y consolidando las relaciones bilaterales es interés y voluntad de Cuba y Seychelles, cuyas autoridades valoran altamente la contribución cubana a los logros de la nación africana sobre todo en salud y educación, por su incondicional ayuda solidaria.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/365371-cuba-y-seychelles-largos-nexos-de-cooperacion>



Radio Habana Cuba